

## ► Te lo contamos fácil

Texto validado por personas  
con discapacidad intelectual de:



# El PSOE gana las elecciones en Andalucía pero no gobernará

Julio Muñoz



El domingo pasado se celebraron elecciones autonómicas en Andalucía. Primero los andaluces votan para elegir a los políticos que estarán en el parlamento de Andalucía. Después, esos políticos vuelven a votar para elegir el nuevo gobierno autonómico de Andalucía. Ese gobierno se llama la Junta de Andalucía.

El partido que dirigirá la Junta de Andalucía necesita los votos de la mayoría absoluta de los políticos del parlamento andaluz.

Para tener la mayoría absoluta, el partido tiene que tener más de la mitad de los votos de los políticos.

El partido que ganó las elecciones fue el PSOE. Pero lo más seguro es que el PSOE no pueda gobernar la Junta de Andalucía porque no tienen votos suficientes.

Durante los últimos 36 años, el PSOE ha gobernado en Andalucía. Casi ningún partido político quiere votar a favor de que el PSOE vuelva a gobernar, porque muchos andaluces están cansados de que siempre gobiernen los mismos.



**Triste.** Susana Díaz, presidenta de Andalucía y candidata del PSOE, tras conocer los resultados.

El Partido Popular fue el segundo partido más votado. Para que el Partido Popular gobierne la Junta de Andalucía necesita que le voten otros 2 partidos.

Hay 2 partidos que podrían votar a favor de que gobierne el Partido Popular. Esos partidos son Ciudadanos y Vox.

Vox es un partido político nuevo. Hasta ahora, Vox no tenía diputados en ninguna comunidad autónoma de España. Esto quiere decir que las personas no habían votado antes a este partido.

Ciudadanos fue el tercer partido más votado. Puede que vote a

favor de que gobierne el Partido Popular. Pero también puede ser que Ciudadanos quiera gobernar la Junta de Andalucía. Para gobernar necesitaría que le voten otros 2 partidos.

El cuarto partido más votado fue Adelante Andalucía. Y el quinto partido más votado fue Vox.

## 300 tractores recorren las calles de Zaragoza

El pasado miércoles, los agricultores y los ganaderos hicieron una manifestación en Zaragoza. Muchos de ellos se manifestaron sacando los tractores por las calles de Zaragoza. Hubo unos 300 tractores.

Los agricultores y los ganaderos protestaron porque ganan poco dinero. Se quejan porque han subido muchos los precios de las cosas que necesitan para producir los alimentos. Pero luego les pagan muy poco por los alimentos.

Una de las cosas que es mucho más cara es el gasoil, que es la gasolina que se usa para que funcionen los tractores y las cosechadoras. También han subido mucho los precios de las semillas y el precio del fertilizante para abonar los campos. Además, la luz también es más cara y las granjas necesitan mucha luz para funcionar.

El precio de todas las cosas ha subido mucho, pero los agricultores venden el trigo o la fruta al mismo precio que hace 30 años.



**Protesta.** Tractores cruzando el puente Santiago de Zaragoza.

Ángel de Castro

## Las españolas, campeonas del mundo

El fin de semana pasado, la selección femenina española sub-17 ganó el Mundial de Fútbol. Es la primera vez que una selección de fútbol femenina española gana el Mundial de Fútbol.

España jugó contra México. España ganó 2 goles a 1. El partido se jugó en Uruguay. Uruguay es un país de América del Sur.

La jugadora más joven de la selección femenina española sub-17 se llama Salma Paruelo. Salma tiene 15 años y es de Zaragoza.

## Los Pueyos abre un centro de ocio

La Fundación Virgen del Pueyo es más conocida como Los Pueyos. Los Pueyos es una organización que trabaja para las personas con discapacidad intelectual. Tienen colegio, residencia, centro de día y centros especiales de empleo.

Los Pueyos han abierto un centro de ocio en Novallas, un pueblo de Zaragoza. El nuevo centro de ocio es un lugar para que las personas con discapacidad intelectual, sus familias y sus amigos vayan de vacaciones.

## Bicis eléctricas para moverse por Zaragoza

Este jueves pusieron 80 bicicletas eléctricas en Zaragoza. Las bicicletas eléctricas se alquilan con una aplicación que hay que descargar en el teléfono móvil. Cada minuto con una bicicleta cuesta 8 céntimos.

Las nuevas bicis eléctricas tienen un motor para que la persona no se canse tanto al darle a los pedales. También tienen una cesta donde se puede enchufar el móvil para cargar la batería.